

observer que le besoin de ces *cours pratiques destinés aux médecins* se fait surtout sentir dans le pays qui est le plus abondamment doté d'écoles de médecine et universités de toute couleur et de toute description, mais où le curriculum d'études médicales est le plus court. Il est notoire, en effet, que dans la république modèle que nous avons l'honneur d'avoir pour voisine, on peut devenir médecin très facilement et à peu de frais. Les facultés de médecine y pullulent; chaque état en possède au moins deux en moyenne, et les étudiants et étudiantes ne manquent jamais. On étudie durant trois sessions de six mois chacune; assez souvent, même, deux sessions suffisent, puis viennent les examens à la suite desquels une *fournee de gradués* est mise au jour et introduite *in nostro docto corpore*. Il n'est plus étonnant, après cela, que les gradués en question éprouvent le besoin de goûter encore aux bancs de l'école et de meubler à neuf leur mémoire pauvrement garnie durant un curriculum aussi rapide.

Nous souhaitons tout le succès possible aux polycliniques et autres institutions de ce genre en général et à celle de St. Louis en particulier, mais on ne trouvera pas mauvais que nous formions des vœux ardents pour que, aux États-Unis, l'enseignement médical primaire, si nous pouvons l'appeler ainsi, pour le distinguer du *post-graduate instruction*, se relève un peu de la décadence dans laquelle il est tombé.

Important.—Nous nous permettons d'attirer l'attention de nos lecteurs sur l'annonce, publiée dans une autre colonne, de MM. H. Galante et fils, fabricants d'instruments de chirurgie à Paris. La maison Galante est une des premières maisons françaises pour la fabrication de ces instruments; elle a obtenu la médaille d'or à l'Exposition de Paris de 1867 et à celle de 1878.

Malgré les droits relativement élevés que nous avons à payer sur les articles de ce genre importés de Paris, c'est peut être encore là que nous pouvons nous les procurer à meilleur compte, en égard à la qualité manifestement supérieure de ces instruments. Il est de fait que les instruments de provenance américaine ou anglaise ne nous ont pas donné, et général, autant de satisfaction que ceux de fabrication française.

Nous recommandons donc à la profession médicale la maison H. Galante et fils dont M. le Dr. Ed. Morin, de Québec, vient d'être nommé l'agent général pour le Canada.

Erratum.—Une erreur typographique s'est glissée dans la formule intercalée dans le travail de M. le Dr. L. C. Prévost (divraison de septembre dernier, page 418). Au lieu de *Aq. mentha pip. ad ʒii*, lisez: *Aq. mentha pip. ad ʒvi*.

BULLETIN BIBLIOGRAPHIQUE.

—*Annuaire de l'Ecole de Médecine et de Chirurgie de Montréal*. Fondée en 1843, incorporée en 1845, Session 1883-84.